



**INTEGRANTES:**

María Guadalupe Salazar Velázquez

**CATEDRADO:**

Lic. María de los Ángeles Venegas Castro

**TEMA:**

Medicina social

**CARRERA:**

Licenciatura en trabajo social

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de junio del 2021

## MEDICINA SOCIAL

La medicina social se basa en ayudar a las personas, no solo físicamente si no también psicológicamente es un conglomerado de acciones y factores que determinan o facilitan la forma en que un área geográfica, regional o continental goza del factor salud en formas adecuadas para su bienestar, esta se centra en la salud y la enfermedad de grupos sociales que viven y trabajan de maneras específicas, y no en las enfermedades clínicas esta busca desarrollar una metodología que enriquezca la investigación cualitativa y cuantitativa con perspectivas históricas, culturales y que considere las acciones de las colectividades.

La medicina social puede ser considerada como una práctica de la medicina y de las ciencias sociales que se ocupa de la salud y de la enfermedad en relación con la vida grupal de las personas. Esta se interesa por la salud de la gente en relación a su comportamiento en grupos sociales y como tal también se ocupa del cuidado del paciente individual como miembro de una familia de otros grupos significativos en su vida diaria. También se ocupa de la salud de estos grupos como tales y de toda la comunidad.

La medicina social se ocupa también de los temas en respuesta social a la problemática de salud esto se refiere a un perfil epidemiológico en él se encuentra las enfermedades que son transmisibles y nos transmisibles cada una de ella tiene una definición diferente, en la enfermedad transmisible se puede hablar de las enfermedades que son diabetes, sobre peso, cáncer, estas enfermedades se da por un mal cuidado y por una mala alimentación ya que muchos de ellos no llevan una vida activa en practicar algún deporte, en la enfermedad transmisible se puede hablar de las enfermedades que son tuberculosis, dengue hepatitis, sarampión VIH/SIDA. (uds, 2021) Estas enfermedades afectan desproporcionadamente a las comunidades con recursos limitados y se vinculan con una compleja variedad de determinantes de la salud que se superponen, como la disponibilidad de agua potable y saneamiento básico, las condiciones de la vivienda, los riesgos del cambio climático, las inequidades por razones de género, los factores socioculturales y la pobreza, entre otros. Refiriéndose al tema de la atención médica este hace mención de la función más antigua de la salud, la más permanente, ineludible y costosa. (uds, 2021) En el campo de la medicina y en el de la atención médica, el progreso es de la responsabilidad de los médicos bien formados y si en los países en desarrollo las comunidades no tienen poder adquisitivo para poder cuidar de su salud, no ha habido y no hay, en nuestro sentir, otra solución que la intervención del estado. Las intervenciones de atención de salud se realizan con el propósito de beneficiar a

los pacientes, pero también pueden causarles daño. Los eventos adversos, efectivamente, ocurren con demasiada frecuencia. Actualmente la Organización Mundial de la Salud (OMS) calcula que en los países desarrollados hasta uno de cada diez pacientes sufre algún tipo de daño durante su estancia en el hospital. (OMS, 2019) Los eventos adversos pueden deberse a problemas en las prácticas, los insumos, los equipos o los procedimientos, todos ellos elementos de un sistema. Además de su costo en vidas humanas, los errores prevenibles tienen otros costos significativos, tales como el económico. La causa más común de los errores no está en los individuos de forma particular, sino en las fallas del sistema, los procesos y las condiciones que llevan a la gente a cometer errores o fallas en la prevención de los mismos, culpar a alguien en particular cuando un error ocurre, no ayuda a hacer el sistema más seguro ni a prevenir que alguien más cometa el mismo error en el futuro.

La calidad es una combinación de beneficios, riesgos y costos, en donde lo fundamental es ofrecer los mayores beneficios con los menores riesgos posibles y a un costo razonable. La atención médica, para ser de calidad, debe ser segura, eficaz, eficiente, equitativa, oportuna y centrada en el paciente. La seguridad del paciente es la reducción y la mitigación de actos inseguros dentro del sistema de salud, para lo cual se llevan a cabo actividades específicas para evitar, prevenir o corregir los eventos adversos. Como bien sabemos existen niveles de evaluación de la calidad en el campo de la salud calidad de la atención médica es producto de la interacción que guardan los requisitos legales, administrativos y éticos de la práctica clínica, y las obligaciones institucionales para la prestación de los servicios de salud, comparados con los resultados de las evaluaciones realizadas por los usuarios de dichos servicios. Estos niveles son tres los cuales son nivel primaria, secundaria y terciaria, El primer nivel de evaluación considera la calidad desde un enfoque integral, donde se incluyen la medición y el logro de las políticas, planes o proyectos institucionales. En el segundo nivel, el enfoque reconocido para su implantación es de evaluación. En el tercer nivel se mide la calidad de un servicio de salud para un problema específico, es decir, ante la posible falla, error u omisión en la prestación del servicio médico hacia un usuario en particular. (uds, 2021)

Estos niveles se toman en cuenta para saber las necesidades de los pacientes o como poder atenderlas. En repercusión de los factores ambientales y sociales en la salud mental es definida como aquella área de la salud pública dedicada a evaluar los riesgos y daños a la salud producto de la degradación y contaminación ambientales, así como proponer y evaluar programas para su reducción, el sector salud se ocupó de atender los problemas de saneamiento ambiental básico, principalmente en lo relativo al abastecimiento de agua potable y a la disposición apropiada. (uds, 2021) En esta se encuentran contaminaciones como son:

contaminación atmosférica esta se refiere a la contaminación por ozono y dióxido de nitrógeno, contaminación intramuros por el uso doméstico de combustibles sólidos, esta se da por utilizar combustibles sólidos (principalmente leña) como su principal fuente de energía doméstica, compuestos orgánicos persistente, y metales estos contaminantes se han vuelto un daño extremo para la sociedad ya que trae muchas enfermedades. La medicina social y el trabajo social, el trabajador social en esta área se ocupa de intervenir y ayudar a las personas a facilitar un apoyo a la persona que promoverá su aprendizaje y el desarrollo de sus fortalezas para afrontar una situación determinada, a, el trabajador o trabajadora social sanitaria (y siempre teniendo una labor complementaria con el resto del equipo), actuará con el objetivo principal de mantener el bienestar y la calidad de vida.

La importancia de saber los temas relacionados con la salud, daños que causan las enfermedades y cómo prevenir, es de mucha ayuda ya que esta nos ayudara a obtener más conocimientos de como poder ir sobre llevando los problemas, hoy en día existen muchos problemas que causan enfermedades trasmisibles y no trasmisibles, la mayoría de estas enfermedades son por causa de no tener conocimiento de lo que provoca estas enfermedades, las principales causas de estas puede ser que las personas no lleven una alimentación sana y adecuada o que no practiquen algún deporte, otra causa seria que no saben cómo prevenir las enfermedades trasmisibles, otro de los problemas que causa enfermedades a la población es la contaminación que se está viviendo en las ciudades, lo que son las contaminación por las fábricas, los desechos de basura etc. Como bien sabemos existes muchos tipos de contaminación que nos causan enfermedades muy graves, por eso es importante tener conocimiento de ello para poder prevenirlas o saberlas llevar como se debe con los cuidados adecuados.

## Bibliografía

martinez, A. e. (septiembre de 2019).

OMS. (13 de septiembre de 2019). *OMS*. Obtenido de <https://www.who.int/es/news/item/13-09-2019-who-calls-for-urgent-action-to-reduce-patient-harm-in-healthcare>

uds. (mayo de 2021). *uds*. Obtenido de

file:///C:/Users/lupit/Documents/ANTOLOGIA%20Libro%20UDS%20Medicina%20Social.pdf